
大埔截水溝堤岸道路拓寬工程採購廉政平臺 
第一次聯繫會議會議紀錄 

時間：111年 11月 25日(星期五)上午 10時。 

地點：本府 3樓第二會議室。 

主席：黃科長柏勝。 

出席：如簽到表。 

紀錄：陳彥庭 

壹、 主席致詞：略。 

貳、 報告事項： 

大埔截水溝堤岸道路拓寬工程採購廉政平臺成立目的與說明(如

書面資料)。 

參、 業務交流與討論： 

一、 本府工程施工查核小組李光洽技正： 

(一) 因為本工程要參加金質獎，參加金質獎的資格必頇要有

85分以上，參加金質獎所牽涉到的要有歷史的說明，所

以針對大埔截水溝的來源與歷史還是要有所瞭解，這部分

可以跟水資處去做聯繫，再來，生態部分，可以去參考流

經水資處的那段，另外因本工程設計較為特殊，有親水的

設計，可能要注意親水段的水位與水質能否讓民眾去親水，

既然是要做路與水的共構設計，那就不能只探討陸上工程，

水岸的生態問題也要考慮，此外，救災的部分也要注意，

如果適逢下雨天，大埔截水溝水位上升很快，如果有進行

施工，救災設備數量務必要充足。 

(二) 查核部分主要看品質、施工管理及進度三大部分，但職

安也很重要，常在查核過程中發現有關職安的缺失最多，

現在有關職安的罰款已經從2點變成3點，需要注意一下，

也因本案屬重大工程，站在查核立場，可能一年會查兩次，

雖然在查核過程中總會發現缺失，但最重要還是及時改善，

也就是說，能夠將所發現的缺失予以改善才是查核的意義



與目的。 

二、 臺灣彰化地方檢察署政風室邱嘉華主任： 

本工程屬本縣重大工程，以本署立場也樂見本工程能順利完

工，對縣府、廠商及縣民都是三贏的狀態，本署這裡就本案

工程採購廉政平臺部分，有專責之檢察官、主任檢察官，如

在工程進行中有關司法上的疑問，都可以提供專業的法律諮

詢，本署都會盡全力提供幫助，另外，本工程除廠商所提的

施工技術難度外，工程職安風險也非常重要，也因為本工程

施工地點在彰化市區，廠商除了要處理工程問題外，更會遇

到許多事件，如：與地方溝通等等，但危機也是轉機，大家

都有想到要爭取金質獎與金安獎，這部分除工程難度外，如

何與地方有完善的溝通機制，可能也會對爭取金質獎與金安

獎來說有加分的效果。 

三、 勞動部職業安全衛生署政風室薛麗君主任： 

本工程之規劃設計廠商及營造廠商都是本署歷屆的金安獎得

主廠商，因此本署對於廠商的模組化設計及安全作為都很有

信心，而本工程涉及多種不同的工程設計，如：跨越國道、

穿越鐵軌、護岸等等，導致本工程有較高的施工風險，本署

中區職安中心與職業安全組對本工程都很重視，除了藉由廉

政平臺機制的定期會議或教育訓練外，如主辦機關或廠商對

於職業安全的部分有任何疑問或需要協助的地方，平時也都

可以與本署聯繫，共同為本工程的如期如質完工而努力。 

四、 勞動部職業安全衛生署中區職業安全衛生中心廖偉全檢查

員： 

以下就施工評估提出 3點建議： 

(一) 建議是否針對施工部分再細分階段至實際可執行的作

業步驟，因目前就廠商提供的簡報來看，還是屬於比較大

致粗略的劃分，無法詳實反映實際作業的相關危害。 

(二) 另外後續有些部分需要進行危險性工作場所評估，建議



設計單位能夠出席相關評估會議，將施工風險部分，確實

傳遞至施工安全評估的內容裡面。 

(三) 有關義力營造工程有限公司有承接高速公路的箱型樑

補強工程，或是後續有維運的部分，如：油漆等等相關維

運工作，需不需要相關安全措施，是否能在設計階段就預

先考量，因有些後續維運的工作項目，其施工風險也是頗

高，建議就這些部分預先進行安全評估。 

五、 台灣世曦工程顧問股份有限公司中區工程處： 

本公司在過去整個施工中，包括監造、檢驗等等部分，有不

足之處會再跟相關單位來請教，希望能提供我們幫助，當然

我們也會再跟營造廠商就方才提到的高速公路、臺鐵路段等

等工程風險係數較高的部分，後續會在每季都有風險評估的

流動檢討，每個月會就執行成效再做一個檢討，這些部分之

後都會再跟營造廠商溝通與討論。 

六、 義力營造股份有限公司： 

本公司目前在參與本案過程中尚未遇到不當的干擾，有關技

正所提到生態的情況，本案工程事實上有生態檢測的部分，

我們後續也會持續維持生態的部分，讓生態不會因為本工程

而受到一定干擾，另外有關民眾事件的部分，涉及交維問題，

事實上，也是我們即將面臨的問題，這部份我們後續也會持

續與台灣世曦共同來協調，當然我們還是秉持以民眾為優先

的精神，其他相關的像是職安、環境及品質等也都會來做執

行，另外參加金安獎、金質獎，除了我們外也會需要得到機

關、設計監造廠商的共同支持與努力，這樣才有辦法順利爭

取獎項，也感謝各單位的提示，我們也會持續努力。 

七、 工務處周瑞霖科長： 

本案為目前全彰化縣最大的案件，所以我們的團隊也都是最

堅強的團隊，包括台灣世曦、義力營造實力都很堅強，相信

有心就能完成，有關政風處的提示，也都是站在協助我們的



立場，不用過度擔心，只需要照平常去做事情就可以了，只

要做到最好最完善就行了。 

肆、 主席補充說明： 

感謝各位與會的同仁，最後想說明，成立採購廉政平臺是希望縣

府、彰化地檢署、職安署以及設計監造廠商與營造廠商，有遇到

相關問題或疑問都能提出來一起討論，並不會干涉工程的進行，

如果大家有遇到一些工程外的事件或是需要提供協助的話，都可

以透過政風處或是經由工務處來提出，目的也是希望本案彰化目

前最矚目的工程可以順利進行，也感謝各位的參與，謝謝。 

伍、 散會。 






